

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Adapun jenis penelitian ini adalah penelitian kepustakaan (*library reseach*), yaitu penelitian yang sumber datanya dikumpulkan dari kepustakaan atau liteatur seperti buku, jurnal, atikel dan karya ilmiah yang lain.⁵⁶ Untuk mendapatkan pemahaman yang mendalam dan menyeluruh tentang masalah yang dihadapi, peneliti dalam hal ini mempelajari dan melacak semua data yang relevan. Dalam penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Deskriptif yaitu mampu mendeskripsikan, menggambarkan serta menjelaskan secara detail sesuai apa yang di dapat dari situasi atau berbagai variabel..⁵⁷ Sesuai dengan penjelasan tersebut, penulis akan memberikan gambaran dan pemahaman secara terperinci konsep *mahabbah* perspektif Buya Nursamad Kamba.

B. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah individu atau organisme lain yang memberikan informasi yang dibutuhkan untuk memperoleh data penelitian. Dalam penelitian ini berorientasi pada kajian tokoh yang terdapat dalam literatur atau kepustakaan dan dalam penelitian ini yang menjadi subjek penelitian yaitu Buya Nursamad Kamba yang tercermin dalam literatur.

C. Sumber Data

Sumber data merupakan naskah yang dibutuhkan dalam penelitian dan bersifat informatif bagi pencarian objek yang dikaji.⁵⁸ Untuk keperluan identifikasi sumber data, sumber data dalam penelitian ini diklasifikasikan menjadi dua kategori yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder.

1. Sumber Data Primer

⁵⁶ Raihan, *Metodologi Penelitian* (Jakarta: Universitas Islam Jakarta Press, 2017), 31.

⁵⁷ Sutrisno Hadi, *Metodologi Research* (Yogyakarta: Andi Offtset, 1993), 43.

⁵⁸ Beni Ahmad, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Pustaka Setia, 2012), 129.

Sumber data primer adalah sumber data yang secara langsung memberikan data kepada penulis.⁵⁹ Adapun dalam penelitian ini yang menjadi sumber data primer yaitu:

- a. Mencintai Allah Secara Merdeka, karya Dr. Muhammad Nursamad Kamba
 - b. Kids Zaman Now, karya Dr. Muhammad Nursamad Kamba
 - c. Tuhan Maha Asyik, karya Sujiwo Tejo dan Dr. Muhammad Nursamad Kamba
2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder adalah sumber data yang secara tidak langsung memberikan informasi kepada penulis.⁶⁰ Dalam penelitian ini yang dijadikan sumber data sekunder seperti buku, jurnal dan karya ilmiah lain yang dapat dijadikan sebagai referensi pendukung. Tentunya seperti buku, jurnal, dan karya ilmiah lainnya yang dipakai yang memiliki tema pembahasan yang serupa dengan penelitian terkait *mahabbah* atau tokoh Buya Nursamad Kamba.

D. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data merupakan suatu proses pengadaan data keperluan penelitian. Pengumpulan data merupakan salah satu bagian yang paling penting dalam metode ilmiah, dan data yang dikumpulkan harus cukup valid untuk digunakan. Pengumpulan data merupakan prosedur yang sistematis dan standar untuk memperoleh data yang diperlukan, selalu ada hubungan antara metode untuk memperoleh data dengan masalah penelitian yang akan dipecahkan, masalah memberi arah dan mempengaruhi metode pengumpulan data. Banyak masalah yang dirumuskan tidak akan bisa terpecahkan karena metode untuk memperoleh data tidak dapat menghasilkan data seperti yang diinginkan.

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data berupa dokumentasi dengan cara mengumpulkan dokumen dalam bentuk tulisan atau karya-karya dari seseorang.⁶¹ Dalam teknik mencari dokumentasi dilakukan dengan cara membaca dan menelaah sumber data tertulis yang diperlukan, ini

⁵⁹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D)* (Bandung: Alfabeta, 2015), 308.

⁶⁰ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D)*, 309.

⁶¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, R&D*, 39.

mencakup berbagai bentuk data tekstual meliputi buku, jurnal, skripsi maupun tesis yang di dalamnya terdapat teori yang memiliki keterkaitan dengan penelitian ini. Dokumen dan data ini diharapkan dapat mengungkap rumusan permasalahan.⁶²

E. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan mengumpulkan informasi dari literatur, catatan lapangan, dan wawancara. Selanjutnya, informasi tersebut dikelompokkan, dibentuk menjadi unit-unit, disintesa, disusun menjadi pola, dan data-data penting dipilih untuk diteliti dan ditarik kesimpulannya. Sehingga menghasilkan kesimpulan yang akan mempermudah pemahaman untuk diri sendiri dan orang lain.⁶³

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan teknik analisis yang tergolong sebagai teknik analisis isi (*content analysis*). Menurut Septiawan Sananta K. teknik analisis isi terbagi menjadi dua, yaitu teknik analisis data dan teknik analisis teks. Teknik analisis isi data lebih menekankan pada proses memahami arti dan memperoleh keterangan dari isi dan konteks yang ada dalam dokumen. Sedangkan teknik analisis isi teks lebih menekankan bagaimana pemahaman dan prasangka dapat membentuk proses penafsiran (*interpretative*).⁶⁴ Adapun langkah-langkah dalam menganalisa data penulis menggunakan model John W. Creswell,⁶⁵ yaitu:

Pertama, membuat dan mengorganisir file-file data (*create and organize files for data*).

Kedua, membuat gambaran mengenai pengalaman dan kronologi kehidupan Buya Nursamad Kamba secara objektif.

Ketiga, mengidentifikasi tema-tema pemikiran dan latar belakang ide beliau yang berkaitan dengan tema penelitian ini.

Keempat, menuliskan data dan istilah yang ditemukan dalam tulisan Buya Nursamad Kamba yang berkaitan dengan mahabbah (cinta).

⁶² Sukardi, *Metodologi Penelitian Pendidikan: Kompetensi Dan Praktiknya* (Jakarta: Bumi Aksara, 2004), 81.

⁶³ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D)*, 333.

⁶⁴ Septiawan Sananta K., *Menulis Ilmiah Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Yayasan Pustaka Obor Indonesia, 2010), 76.

⁶⁵ John W Creswell, *Qualitative Inquiry and Research Design: Choosing Among Five Approaches*, Second Edi (Thousand Oaks, London, and New Delhi: Sage Publication, 2007), 155–57.

Kelima, menganalisa pola-pola dan makna-makna yang terkandung dalam dalam pemikiran Buya Nursamad Kamba.

Keenam, menyajikannya melalui uraian-uraian dengan teori-teori dan proses analisa yang terfokus pada tema pembahasan sehingga menemukan kesimpulan yang sesuai dengan rumusan masalah.

Selain itu, penulis juga menggunakan metode analisi deskriptif kualitatif. Dengan menggunakan metode analisis ini akan diperoleh gambaran terhadap tema dalam penelitian ini yaitu pemikiran Buya Nursamad Kamba terhadap konsep *mahabbah* (cinta).

